



Bürgervereinigung
gegen die geplante Umgehungsstraße von Holzkirchen e.V.

Postfach 1335, 83607 Holzkirchen, www.buergervereinigungholzkirchen.de

An die Marktgemeinde Holzkirchen
Herrn Bürgermeister Olaf von Löwis of Menar

und die

Fraktionsvorsitzenden Herrn Christoph Schmid (CSU), Frau Birgit Eibl (FWG), Frau Elisabeth Dasch (SPD),
Herrn Robert Wiechmann (Bündnis 90/Die Grünen)

Betr.: Ratsbegehren oder Bürgerbefragung zur Südumgehung

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Fraktionsvorsitzende,

nach jüngsten Zeitungsmeldungen wird die Straßenbauverwaltung im Oktober/November die konkreten Trassenvorschläge zu den Umfahrungen Holzkirchen, Hartpenning und Kurzenberg vorstellen. Spätestens zu diesem Zeitpunkt stellt sich die Frage, wie die Kommune, wie der Gemeinderat, wie Holzkirchen mit diesen Vorschlägen umgehen wird.

Bewusst noch rechtzeitig vor Beginn des Kommunalwahlkampfes und vor der Veröffentlichung der konkreten Trassenvorschläge möchten wir an das mehrfach und von verschiedener Seite gegebene Versprechen erinnern, dass in Sachen Südumfahrung am Ende des Prozesses die Holzkirchner Bürgerinnen und Bürger das Wort haben, auch wenn es sich um eine Bundesplanung handelt.

Das impliziert, dass es zum einen eine Abstimmung zum Thema Südumfahrung gibt. Zum anderen dürfen hierbei nicht nur die verschiedenen Planungsvarianten zur Wahl stehen, sondern die Holzkirchner Bürgerinnen und Bürger müssen auch die Möglichkeit haben, grundsätzlichen Nein zu allen Südumfahrungsvarianten zu sagen.

Wir sehen nach der zu erwartenden erstmaligen Veröffentlichung rechtskonformer Trassenvorschläge in einem gut und in Ruhe vorbereiteten Ratsbegehren (o.ä.), mit dessen Formulierung Gegner und Befürworter einer Südumfahrung **gleichermaßen** gut leben können, die beste und letztlich einzige Möglichkeit für einen Abschluss der jahrzehntelangen Diskussionen um eine Südumfahrung.

Umso wichtiger erscheint es uns, dass der Bürgermeister, die Bürgermeisterkandidaten und die Fraktionen sich bereits jetzt klar positionieren, welchen Weg sie nach der Veröffentlichung der Trassenvorschläge - ggf. bis über die Kommunalwahlen hinaus - gehen wollen.

Wir bitten deshalb, uns und der Öffentlichkeit mitzuteilen, ob und wie Sie gewährleisten wollen, dass die Holzkirchner Bürgerinnen und Bürger in Sachen Südumfahrung die Wahl haben werden. Wir freuen uns auf Ihre Antwort!

Peter Limmer

1. Vorsitzender der Bürgervereinigung

Fred Langer

1. Vorsitzender BUND Naturschutz, Ortsgruppe Holzkirchen

Aktueller Vorstand:

Peter Limmer

Fred Langer

Robert Wiechmann

Katharina Meixner

Albert Fruhmann

Simone Brengelmann

Josef Bichler

Bankverbindung:

Kreissparkasse Miesbach-Tegernsee

IBAN:

DE47711525700430303362